



Mi Universidad

Control de lectura

Alexander Higinio Pérez Monjaraz

1° Parcial

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Lic. Medicina Humana

1° Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de Septiembre de 2024

Interculturalidad en la salud, la nueva frontera
de la medicina
(Interculturality in health, the new frontier of
medicine)

Interculturalidad es un término en la medicina
este se ha aparecido poco a poco, este es un
derivado de la antropología, el uso de este término
se ha concluido que uno es más preciso y va
más orientado a medicina: Interculturalidad en salud.
En esta formulación lo encontramos constantemente en
diferentes discursos de la teoría y la práctica
médica, ¿Realmente tiene mayor precisión hablar de
Interculturalidad en salud que Interculturalidad simplemente?
¿La Interculturalidad ha llevado un camino en la medicina?
y este se ha medido en ella, así como en las profesiones
de salud y sistemas médicos.

Para el profesional de la salud implica que existe
una intromisión de la Interculturalidad de la salud, esta
debería modificar su práctica o modificarla. Existen
varias preguntas acerca del tema, las respuestas son complejas
no son asimilables a un conjunto de conocimientos previamente
establecidos de modo científico, este tema obliga a
incorporar competencias que el profesional de salud debe
tener.

En los últimos siglos la medicina, mantiene un
conjunto de principios básicos sobre lo que es
hacer medicina y un método de generar un mayor...

Alexander

Comunidad e Interculturalidad entre lo propio
& lo ajeno hacia una gramática de la diversidad.

En los enfoques educativos interculturales mexicanos no se trata de seguir simplificando con ello de tópicos & antagonismos de origen conceptual. Independientemente de si los pueblos indígenas, docentes o alumnos diversos en su totalidad se conciben como punto de partida para un enfoque intercultural.

Interculturalidad & comunidad como principios complementarios, a pesar de sus orígenes antagónicos, las naciones de comunidad (moldonado) & de Interculturalidad (Schmelker), no son excluyentes, si no deberían ser como complementarios para complementarse. Resulta analíticamente indispensable distinguir su valor normativo, prescriptivo & su dimensión descriptiva & analítica.

Interculturalidad es un enfoque que analiza & visibiliza las interacciones desiguales entre miembros de grupos cultural e identificativamente diversos, (frente lo multicultural, es la existencia de diversos existencias sin estudiar sus interacciones, el interculturalismo enfatiza & celebra sus interacciones). Comunidad se refiere a hábitos comunitario, el comunismo es un modelo normativo reivindicativo de hacer comunidad modelo que procura fortalecer & privilegiar los recursos endógenos. La identidad común ritualiza & especifica de forma de segmentada el funcionamiento.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Alexander H.

Salud Intercultural elementos para la construcción de sus bases conceptuales.

En las últimas décadas Interculturalidad en Salud o Intercultural (Salud), son conceptos utilizados para designar al conjunto de acciones > políticas que tienden a incorporar la cultura del usuario en el proceso de atención de Salud. En segundo lugar se analiza la interculturalidad en salud como un proceso de acercamiento entre mundos culturales diversos > se plantean algunas estrategias que permitirían implementar el sector salud.

El concepto cultura aplicado al campo de la salud constituye a factores sociales involucrados en proceso de salud > enfermedad.

Desde la antropología, cultura se define como un complejo & dinámico conjunto de creencias, conocimientos, valores > conductas aprendidas > transmitidas entre las personas a través de su lenguaje > su vida en sociedad.

El concepto de cultura convergen dos grandes dimensiones: Ideacional o cognitiva que sintetiza el mundo simbólico de las personas, sus pensamientos, conocimientos, creencias a través del aprendizaje; lo que se puede llamar mundo de la conceptualización o de lo abstracto > dimensión material, corresponde a cómo lo simbólico se manifiesta en conductas de relación entre dos o 3 personas, relación social.

Referencias bibliográficas

1. Kleinamn, A 2006 interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina, antropología in the clínica, revista pelevana de medicina experimental y salud pública.
2. Diet, 6.2011 Comunidad o interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. Hacia una gramática de la diversidad. UNACH. Cuernavaca. Morelos
3. Revista médica de Chile sep. 2023 saludintercultural, elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Aon. M. Aldo vida H. Jaine nelre R.